

6 mai 2003 - Seul le prononcé fait foi

[Télécharger le .pdf](#)

# Message de M. Jacques Chirac, Président de la République, lu par M. Patrick Gaubert, président de la LICRA (Ligue internationale contre le racisme et l'antisémitisme), sur le refus du racisme, de la xénophobie et de l'antisémitisme et la réaffirmation des valeurs républicaines, Paris le 6 mai 2003.

Vous êtes réunis ce soir pour affirmer votre attachement à la défense des droits les plus sacrés de la personne humaine. Ces droits sont au coeur de notre pacte républicain. Leur portée est universelle.

Les Françaises et les Français ont toujours su exprimer avec force leur fidélité au message humaniste qui fait la fierté, la noblesse et la grandeur de la France. Un pays où " les hommes naissent et demeurent libres et égaux en droit ".

Aujourd'hui, à vous tous, réunis par-delà vos origines, vos convictions personnelles, vos engagements, je veux dire la détermination de l'État à faire en sorte que les valeurs de liberté, d'égalité et de fraternité continuent à inspirer l'action de la République.

Nul en France ne doit rencontrer la peur ou subir des discriminations à cause de sa naissance, de sa religion ou de la couleur de sa peau.

La République rejette avec horreur les actes racistes, xénophobes ou antisémites. Elle ne tolère aucun message d'exclusion, d'obscurantisme ou de haine.

La France est riche de sa diversité, héritage d'une longue histoire. Cette diversité est une chance. Elle se conjugue avec le sentiment puissant d'appartenir à une même Nation. Car la France n'est pas une juxtaposition de communautés. Elle est une communauté nationale.

Ce qui nous rassemble, c'est le sentiment de former une Nation, c'est-à-dire la conscience de partager la même histoire, l'adhésion aux mêmes principes, ceux de la Déclaration des droits de l'homme et du citoyen, le fait de parler une même langue qui porte partout dans le monde les idéaux de liberté, la fierté d'avoir accompli de grandes choses ensemble, la certitude d'avoir à en accomplir beaucoup d'autres encore.

Pour que chacun se reconnaisse en elle, pour que chacun se mobilise comme vous le faites aujourd'hui, la République doit rappeler et défendre en toute circonstance ses valeurs. Elle doit être aussi en action pour les faire vivre, les faire partager, les faire aimer.

Vive la République !

Vive la France !